



DOSSIER DE PRENSA

9 DE SEPTIEMBRE DE 2008

**DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN
GABINETE DE PRENSA**

Tlf.: 956 84 61 73 Fax.: 956 84 02 00

E-mail: gabineteprensa@aytorota.es

INFORME Según un estudio del grupo CPP, especialista en protección y seguros para tarjetas o teléfonos móviles

Cádiz es la cuarta provincia andaluza en robos de tarjetas

El 26% de sustracciones o extravíos se producen en la capital, seguida de El Puerto de Santa María

Los datos son mejores que hace dos años, cuando era la tercera, con cuatro puntos más

JOSÉ CARLOS FERNÁNDEZ
CÁDIZ

La provincia de Cádiz ocupa la cuarta posición entre las ocho andaluzas a la hora de valorar los robos o pérdidas de tarjetas bancarias de cualquier tipo, con un 11,68 por ciento del total registrado en la comunidad autónoma. El dato lo reveló este lunes el grupo CPP, compañía líder en productos y servicios de asistencia y seguros en tarjetas o teléfonos móviles, operativo desde 1980 y que da servicio a más de once millones y medio de clientes.

A pesar de ocupar esta posición a nivel andaluz, la seguridad en cuanto al robo o extravío de tarjetas en la provincia gaditana se encuentra en mejor estado que hace dos años, cuando el citado grupo realizó un anterior estudio y colocaba a Cádiz como la tercera de mayor incidencia de robos y pérdidas de tarjetas, con una cifra del 16,11 por ciento del total de Andalucía, es decir, casi cuatro puntos más que ahora con el 11,68 por ciento.

La mayor parte de las incidencias registradas con tarjetas bancarias se dan en la capital gaditana que, según los datos de CPP, acapara el 25,77 por ciento del total.

La regla de proporcionalidad entre la población de cada localidad y las tarjetas perdidas o robadas no se cumple en el caso de la provincia, ya que tendría que ser Jerez la ciudad más afectada por número de habitantes y sin embargo es superada tanto por Cádiz como por El Puerto de Santa María. En este sentido, cabe destacar que la localidad portuense es la segunda en hechos de esta índole, copando el 12,27 por ciento de los robos o extravíos de tarjetas bancarias de la provincia. Jerez se coloca tercera con el 11,66 por ciento.

También Algeciras tiene una amplia población, pero se sitúa cuarta con el 10,43 por ciento.

Otro dato que llama poderosamente la atención es el relativo a sustracciones de tarjetas en Conil de la Frontera, que es la quinta localidad en este sentido. A pesar de que su población apenas supera los veinte mil habitantes en términos oficiales, su porcen-



Los robos o pérdidas de tarjetas no se dan proporcionalmente en la provincia según la población de cada localidad.

—Cada localidad según la siniestralidad de tarjetas—

CÁDIZ

LA DE MAYOR INCIDENCIA

La capital supone casi el 26% del total de robos

Cádiz encabeza la lista de ciudades de la provincia con mayores robos o pérdidas de tarjetas con el 25,77 por ciento del total, aun sin ser la localidad de mayor población.

JEREZ

TERCERA POSICIÓN

La ciudad más poblada pero no la más afectada

Por su población, Jerez debería ser la localidad de mayor índice de robos o pérdidas de 'dinero de plástico', pero no lo es. Se coloca tercera con el 11,66 por ciento.

TARIFA

NOVENA POSICIÓN

Muchos robos para su número de residentes

Tarifa ocupa la novena posición pero, al igual que le sucede a Conil, por proporción de habitantes (en este caso unos 18.000) es mucho un 3,68 por ciento del total provincial.

CONIL

LA MÁS SINIESTRADA POR PROPORCIÓN

Apenas población para tantas pérdidas

Conil apenas supera los veinte mil habitantes, pero supone el 6,75 por ciento de robos de tarjetas. ¿Son despistados los miles de visitantes de este enclave turístico?

ALGECIRAS

CUARTA POSICIÓN CON EL 10,43%

Cuatro puntos más que San Fernando

Se le hace con un poco más de población que San Fernando y la diferencia es mucha con respecto a ésta a la hora de contabilizar las pérdidas o robos de tarjetas.

SANLÚCAR

DÉCIMA POSICIÓN

Siniestralidad apenas perceptible

Con casi 65.000 habitantes, los robos o extravíos de tarjetas en Sanlúcar apenas tienen relevancia, al suponer el 1,84 por ciento del total de la provincia gaditana.

EL PUERTO DE SANTA MARÍA

LA SEGUNDA EN EL 'RANKING'

Gana a Jerez con menos de la mitad de población

El Puerto ocupa la segunda posición en ciudades donde se pierden o roban tarjetas, con el 12,27 por ciento. Le gana a Jerez, que es la tercera.

SAN FERNANDO

SEXTO LUGAR CON EL 6,13 POR CIENTO

Poco en comparación con otras localidades

Los problemas con tarjetas en San Fernando suponen el 6,13 por ciento del total provincial. Con sus diecinueve mil habitantes, resulta poco comparado con Algeciras.

CHICLANA

OCTAVO PUESTO

Copa el 4,29 por ciento del total provincial

Chiclana, con 78.000 habitantes, supone el 4,29 por ciento del total de pérdidas o hurtos de tarjetas. El porcentaje más cercano es Tarifa, que tiene...17.600 habitantes.

GOLPE AL 'PHISHING'

Consumidores se congratula de las últimas detenciones

La Unión de Consumidores de Cádiz felicitó este lunes a la Guardia Civil por la reciente detención de una red internacional de estafadores que utilizaban la técnica de 'phishing', tal y como publicó este periódico el sábado.

En un comunicado, la UCC indicó que el montante de la estafa ponía de relevancia "la importancia de la operación y de las recomendaciones de seguridad que en multitud de ocasiones hemos realizado desde la Unión de Consumidores de Cádiz (se habla de 1,5 millones de euros estafados con unas 12.000 víctimas)".

La Unión de Consumidores de Cádiz alertó ayer a los usuarios en el sentido de evitar que se faciliten las claves personales a correos electrónicos que les lleguen. Cada vez son más los ciudadanos que hacen uso del que ha venido a llamarse "comercio electrónico", y también ha llamado la atención reiteradas veces sobre los usos de las tarjetas de crédito a la hora de proporcionar sus números.

taje en siniestralidad de tarjetas alcanza el 6,75 por ciento de toda la provincia, superando a localidades que incluso quintuplican su población como San Fernando (6,13 por ciento y sexto lugar) o La Línea de la Concepción, con el 5,52 por ciento.

EL DESPISTE INFLUYE

Si se analiza el informe a nivel andaluz, se observa que la comunidad autónoma andaluza mantiene la posición que obtuvo en estudios anteriores aunque ha aumentado el índice de siniestros con el dinero de plástico. Se trata de la tercera comunidad en el ranking español con mayor número de perances con las tarjetas, ya que acumula un 13,70 por ciento del total.

Lejos de ser el robo del bolso o de la cartera el principal motivo por el que los andaluces se quedan sin sus tarjetas, el despiste es el principal culpable de los trastornos ocasionados en la región con este medio de pago, al hacerse con un 52,92 por ciento de los casos frente al 47,07 por ciento que presentan los hurtos. Por géneros no es el de las mujeres el más afectado por este tipo de incidentes, sino el masculino. Los hombres lideran las estadísticas ya que notifican el 67,55 por ciento de los casos.

TURISMO El 'Resort' ha disfrutado de todo tipo de programas de diversa índole para todos los públicos

Castellano valora las actividades lúdicas estivales de Costa Ballena

La edil ha destacado la gran acogida de los residentes a las iniciativas propuestas

Los nuevos espacios públicos destinados a actividades han facilitado la labor

A. P.
ROTA

La concejal delegada de Costa Ballena, Laura Castellano, ha comparecido ante los medios para realizar un balance del desarrollo de las distintas actividades que han marcado el verano en el complejo turístico tanto a nivel cultural como deportivo y social.

La responsable municipal resaltó que, como cada verano, desde el Ayuntamiento se ha estado trabajando para dar una mayor diversidad en cuanto a las propuestas y actividades que se ofrecen a vecinos y visitantes de este complejo turístico.

PROGRAMAS CULTURALES

Así, centrándose en el aspecto cultural, Laura Castellano ha subrayado la oferta de propuestas culturales que se ha podido disfrutar durante los meses estivales en Costa Ballena, añadiendo que el programa ha contado con espectáculos de flamenco, títeres, monólogos, o teatro destinado tanto para público infantil, y juvenil, como adulto.

A estas actividades se ha sumado el concierto de grupos musicales de jóvenes que cerró este verano cultural, una actuación en la que la Delegación de Costa Ba-



La delegada de Costa Ballena, Laura Castellano, informaba sobre las actividades que se han llevado a cabo.

llena contó con la colaboración de la Delegación municipal de Juventud.

MUESTRAS

Por otro lado, Laura Castellano quiso recalcar el buen funcionamiento que un año más ha presentado la sala de exposiciones ubicada a la entrada de la Tenencia de Alcaldía, señalando que este espacio cultural ha acogido numerosas muestras de pintura.

La delegada de Costa Ballena destacó el nivel de participación que han registrado todas estas propuestas culturales, indicando que la media de público en las actua-

ciones culturales ha rondado los 250 y 300 personas, un número que se vio sobradamente superado en el concierto juvenil.

Ya en referencia al verano deportivo celebrado en Costa Ballena, Castellano indicó que este año a diferencia de veranos anteriores, desde el Ayuntamiento se apostó por un programa más participativo que competitivo.

DEPORTES PARA TODOS

Por ello, y a pesar de que como no podía ser de otra forma, se han desarrollado torneos y pruebas competitivas como el Cross de los Lagos, el Maratón de Fútbol 7 o

el Torneo de Padel, el Verano Deportivo ha venido marcado por la gran cantidad de vecinos y visitantes que han participado en las actividades deportivas.

Entre estas propuestas que se han celebrado a lo largo de todo el verano, que se cerró con una exhibición de Aerobithon, la delegada destacó la Escuela de Fútbol que ha dado cabida a niños y jóvenes desde los 8 a los 16 años, así como las clases de yoga, pilates, hip-hop, o baile que se han celebrado en el polideportivo municipal Francisco Peña Palomeque.

Teniendo en cuenta la fuerte

demanda que se ha detectado en este tipo de actividades, la responsable municipal puso de manifiesto la intención de esta Delegación de poder aumentar la oferta de cara a próximos veranos, contando con los nuevos locales municipales como el nuevo edificio de Protección Civil o la estación intermodal, con los que contará el Ayuntamiento.

GRAN ACOGIDA

En otro orden de cosas, Laura Castellano también se refirió a la alta participación que los vecinos y visitantes de Costa Ballena han dado a actividades de carácter más social o de ocio, destacando la velada de Costa Ballena, que se celebraba este año a iniciativa de los vecinos, con la colaboración del Ayuntamiento, o la pista de patinaje que ha funcionado durante la segunda quincena de agosto con una muy buena acogida.

De la misma forma, la delegada resaltó el buen desarrollo y aceptación que han registrado tanto el mercadillo benéfico pro iglesia de Costa Ballena, que organiza un grupo de feligreses del complejo turístico y en el que colabora esta Delegación municipal, así como las dos ferias de artesanía, una protagonizada por artesanos peruanos, y otra por artesanos rotenses, y que también ha supuesto un punto de interés y visita destacado en el verano de Costa Ballena.

De esta forma, este verano ha sido uno de los más movidos a nivel de actividades en la urbanización del término municipal de Rota, donde los turistas y visitantes a la zona, han podido disfrutar de multitud de iniciativas de distinta índole que se espera se vean aumentadas incluso para el año próximo.

INICIATIVA El proyecto supone una inversión de 28.208 euros

El Ayuntamiento iluminará las casas con valor histórico de la localidad

A. P.
ROTA

La teniente de alcalde y portavoz municipal, María Eva Corrales, ha dado cuenta de algunos de los asuntos abordados en la reunión que la Junta de Gobierno Local trató en el encuentro celebrado a finales de agosto.

La portavoz municipal se refirió concretamente a la propuesta presentada por la teniente de alcalde delegada de Fomento Económico, María del Carmen Laynez, para llevar a cabo la contratación de las obras de instalación de iluminación de itinerarios de casas populares y puertas medie-

vales de Rota. María Eva Corrales subrayó que con la puesta en marcha de este proyecto, la ciudad contará con un recorrido por el centro histórico y cultural que llame la atención de vecinos y turistas a través de la iluminación, sobre aquellas casas que cuentan con un valor histórico importante.

Según indicó la portavoz del gobierno municipal, esta propuesta, presentada de forma conjunta con el delegado de Turismo, supondrá una inversión total de 28.208 euros, una cantidad que se financiará en parte a través de una subvención solicitada por la De-

legación municipal de Fomento acogiendo a una línea de ayuda de Infraestructura Turística, y en parte por el Consistorio rotense.

CONCURSO PÚBLICO

Con la aprobación de esta propuesta, el Ayuntamiento saca a licitación la realización de estas labores de iluminación, de manera que las empresas interesadas puedan estudiar las características de estas obras y presenten sus ofertas. Así, a través de este proceso, el Consistorio realiza los trámites necesarios para otorgar la ejecución del proyecto.



María Eva Corrales detalló los acuerdos de la Junta de Gobierno Local.

VILLAMARTÍN

La localidad serrana se rinde ante la Virgen de Las Montañas

Entre 4.000 y 5.000 romeros vivieron la jornada de ayer con mucha devoción. El pueblo subió hasta la ermita para encontrarse con la Virgen Chiquita



La Virgen Chiquita fue portada por sus devotos.

RAMON AGUILAR

Elisa Armario / VILLAMARTÍN

El municipio de Villamartín vivió ayer con intensidad la romería en honor de Nuestra Señora de Las Montañas, que fue una jornada festiva, religiosa y lúdica, en la que se movilizó a cientos de personas.

En concreto, entre unas 4.000 y 5.000 personas se movilizaron en esta festividad hasta la localidad serrana, según estimaciones de la Policía Local.

Una cifra ligeramente menor con respecto al pasado año, ya que la romería en la pasada edición se celebró en sábado y atrajo a centenares de vecinos y visitantes de municipios vecinos y de los alrededores.

Pero sin duda, esta edición volvió a acaparar el fervor de propios y extraños que quisieron testimoniar su devoción a la Virgen de las Montañas, conocida popularmente como la Virgen Chiquita.

Como en otras ocasiones, al al-

ba y con los primeros rayos de luz salió el Sin Pecado acompañado del sonido de los tamboriles y el calor de la comitiva romera organizada por la ilustre hermandad de Nuestra Señora de Las Montañas, que este año estrena junta directiva.

A las siete de la mañana las calles del pueblo se despertaban al paso de carretas, caballos y peregrinos. Todos en dirección a la ermita de Las Montañas que está a una distancia de seis o siete kiló-

metros del municipio serrano de Villamartín.

Como otras veces, ya avanzado el camino, el paraje de El Lugo fue, horas más tarde, escenario de paradas, unas más cortas y otras más pausadas, para refrescar el gaznate y descansar un poco.

El sentimiento religioso llegó a su punto de mayor devoción a la

A LAS DOS DE LA TARDE

A esta hora un grupo de hombres bajó a la Virgen de su altar para reconciliarla con el pueblo

una de la tarde cuando ya en el Santuario de Las Montañas, éste se convirtió en espacio de espiritualidad con la Santa Misa que fue Concelebrada por media docena de sacerdotes.

Ya a las dos de la tarde y con la salve romera en el aire, el nuevo Santuario mariano estalló en alegría cuando un grupo de hombres bajó a la Virgen desde la cima de su altar para reconciliarse con su pueblo. La Virgen Chiquita, portada a hombros, volvió una vez más al punto del paraje donde cuenta la tradición que se le apareció a unos labriegos.

La comitiva de la romería volvió sobre las nueve y media de la noche de nuevo a Villamartín.

ROTA

Igualdad amplía las plazas para aulas abiertas y talleres

Este año se ofertan 994 plazas, 129 más que en 2007, para ambas actividades

Herminia Romero / ROTA

Como cada mes de septiembre, la delegación de Igualdad del Ayuntamiento de Rota prepara el programa de actividades que durante 2008/09 ofrecerá tanto a hombres como a mujeres de la localidad.

Aunque todavía no están del todo definidos los talleres, la delegada responsable de esta área, María de los Ángeles Sánchez, quiso avanzar algunas cuestiones como que este año se amplía el número de plazas ofertadas. En el caso de los talleres y aulas abiertas, es decir, la parte más lúdica de la oferta de actividades, se amplía hasta ofrecer un total de 994 plazas, 129 más que el año pasado con objeto de abarcar la elevada demanda que existe entre la población. Aparte de estas plazas, Igualdad también aumenta en 110 la oferta de cursos y actividades que este área municipal desarrolla en el ámbito de la formación y se incluye en el apartado de fomento de empleo, por lo que en total serán 230 las personas que podrán disfrutar de alguna de las actividades que se incluyen en este bloque.

Según María de los Ángeles Sánchez, en breve se detallará la oferta en cuestión presentando el folleto informativo.

En breve

SANLÚCAR



Fin de semana con "músicas del mundo"

El pasado fin de semana se celebraron en el paseo de La Calzada dos conciertos del ciclo Músicas del mundo, organizado por el Ayuntamiento de Sanlúcar y patrocinado por la Obra Social de la Fundación La Caixa en el ámbito de su programa Diversons. Música para la integración. La primera actuación se desarrolló el viernes con los ritmos afrobrasileños del grupo Duorixá y la segunda fue el sábado de la mano del conjunto senegalés Djilandjang. /F.J.F

ROTA

A licitación la iluminación de casas populares

En la pasada junta de gobierno local se trató la propuesta de la teniente de alcalde delegada de Fomento Económico, María del Carmen Laynez, para llevar a cabo la contratación de las obras de instalación de iluminación de itinerarios de casas populares y puertas medievales de Rota. Con la puesta en marcha de este proyecto, la ciudad contará con un recorrido por el centro que llame la atención de vecinos y turistas a través de la iluminación, sobre aquellas casas con un valor histórico importante. Con la aprobación de esta propuesta, el Ayuntamiento saca a licitación la realización de estas labores de iluminación.

MEDINA



Éxito en la velada de las tres asociaciones

La explanada del pabellón polideportivo de Medina Sidonia acogió este fin de semana, con muy buen ambiente y mucha gente disfrutando de los actos programados, la Velada de las tres Asociaciones. Esta velada fue organizada conjuntamente por las Asociaciones de Vecinos San Juan de Dios, la Corredera y Azocarrem. En esta ocasión se contó con actuaciones de magos, con bailes populares y con castillos hinchables para los más pequeños. /A.J.C